

No. 8.

RAPPORT ANNUEL DE M. MACPHERSON, AGENT DE KINGSTON.

BUREAU OFFICIEL D'IMMIGRATION,

Kingston, 31 décembre 1866.

MONSIEUR.—J'ai l'honneur de vous transmettre ci-joint les statistiques ordinaires pour l'année 1866, indiquant le nombre d'immigrants arrivés dans les limites de mon agence durant l'année, les pays d'où ils venaient, la route qu'ils ont suivie, etc., aussi, le tableau des dépenses avec rapports détaillés, indiquant le nombre d'immigrants indigents que j'ai secourus, de quels pays ils venaient; le tout se trouve à l'appendice de ce rapport.

Le nombre total d'immigrants, y compris ceux venant des Etats-Unis, paraît être de 1,575 âmes, mais je pense qu'il en est venu un bien plus grand nombre, par ce qu'ils arrivent à toutes les stations du chemin de fer Grand Tronc, ainsi que par les bateaux-à-vapeur à toutes les villes et villages situés sur la route; mais je n'ai pu constater le nombre de ceux qui ont ainsi arrêté aux stations intermédiaires et aux villes et villages, et je ne puis donner que le nombre des Européens qui sont débarqués à Kingston même.

Les tableaux montrent une diminution considérable dans le nombre d'immigrants venus d'Europe comparativement aux années précédentes, car il n'est que de 139 contre 216 en 1865, 441 en 1864, et 1040 en 1863.

Le nombre de personnes qui sont venues des Etats-Unis s'établir dans les limites de mon agence, tel qu'il appert par les rapports des bureaux de donane de Morrisburgh à Port Hope, inclusivement, a été de 1436, ce qui ne fait que 10 de moins qu'en 1865.

Les immigrants étant si peu nombreux, je n'ai rien de particulièrement intéressant à dire sur l'immigration de l'année. Nous avons heureusement été épargnés par le redoutable fléau, le choléra, que l'on craignait tous au printemps; et les émigrants qui sont arrêtés ici ou qui ont passé étaient généralement en bonne santé, deux décès seulement ayant eu lieu à ce port, et c'étaient deux enfants Norvégiens qui étaient en route pour les Etats de l'Ouest. On me dit que les parents étaient très-pauvres, et je payai les frais de leur enterrement.

Une famille allemande qui s'en allait sur l'Outaouais supérieur me dit qu'elle avait perdu deux ou trois de ses membres durant la traversée et à New-York, mais ceux d'entre elle qui passèrent ici paraissaient être en bonne santé.

La demande d'ouvriers agricoles durant la dernière saison a été très-considérable, car j'ai reçu des demandes de plus de 1000 ouvriers, et les gages offerts étaient de \$1 à \$1.50 par jour avec la pension, pour ceux qui connaissaient quelque chose du travail des champs, les récoltes étant plus fortes qu'à l'ordinaire et la main-d'œuvre rare; et je n'ai aucun doute que la demande sera égale, sinon plus forte, durant l'année prochaine, les prix de tous les grains étant si élevés que les cultivateurs chercheront à en semer le plus possible. Je pense donc que les laboureurs seront en grande demande au printemps, et au temps de la récolte, les travailleurs de toutes sortes seront recherchés. Les découvertes aurifères dans le comté d'Hastings et en arrière d'Addington attireront sans doute un grand nombre de ceux qui travaillent ordinairement sur les terres. Je n'ai pas eu l'occasion de visiter la localité où l'on a découvert de l'or, mais d'après les rapports qui me parviennent généralement, je n'ai aucun doute qu'on en trouvera, en quantité rémunérative, dans beaucoup de cantons des comtés d'Hastings, Lennox et Addington, et probablement dans le comté de Frontenac; mais on en saura davantage quand l'on aura pu faire des recherches approfondies lorsque la neige aura disparu; cependant, les derniers rapports touchant ce qu'on appelle la mine Richardson, dans le canton de Madoc (qui a été acquise du propriétaire de la terre, lorsque la découverte a été faite en premier lieu, par une compagnie formée dans le but d'exploiter la mine, au prix de \$50,000), disent que la perspective de réussite est bien meilleure qu'on ne s'y attendait d'abord, et que de très-riches échantillons de quartz ont été trouvés et produiront, paraît-il, plusieurs milliers de piastres au tonneau. Si cela se réalise, ce sera un grand attrait pour les immigrants.

Il faut espérer que l'on fera tous les efforts possibles pour engager les émigrants des